

# LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción

En Alicante 1'50 pesetas al mes. — En los demás puntos, 5 id. trimestre. — Fuera de España, 10 id. id. — Pago anticipado. — Número suelto 5 céntimos. — Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon. Alfonso e Sabio 26 ent. — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

## SERVICIO REGULAR

ENTRAB

Alicante y las costas de Argelia

POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

Y LOS

Sres. J. J. Sitges freres de Argel

## «Nuevo Correo de Alicante»

LINEA DE ORAN. — Este vapor saldrá para Orán, todos los Viernes a las cuatro de la tarde, con escala en Cartagena, todos los martes a la misma hora.

## «Sitges Hermanos»

LINEA DE ARGEL. — Este vapor saldrá para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes a media noche, con escala en Altea y Jávea, regresando los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para toda la línea y precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas camaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11. — Alicante.

## CALMA APARENTE

Ante el peligro de una inminente crisis ministerial han cedido las fieras actitudes de los gladiadores parlamentarios, y todo hace creer que se constituirán las Cámaras sin mayores tropiezos. Las cuestiones a dilucidar siguen sobre el tapete, pero ya no son tan urgentes, y con la presentación teatral de los presupuestos y el debate político se suspenderá el período legislativo actual, aplazando para el otoño las soluciones prometidas.

Vamos, pues, por caminos de templanza, y todo permite esperar que el verano no se interrumpa porque, limándose todas las asperezas, podrá llegar sin tropiezos la situación hasta que se reanuden las tareas parlamentarias. Hasta las complicaciones internacionales parecen menos apremiantes, porque Inglaterra no escatima las frases de simpatía para España, y los franceses recogen velas en la política de los maquiavelismos mediterráneos.

Pero la situación interior no mejora, toda vez que los cambios siguen altos y los valores españoles se resienten en las Bolsas extranjeras. Qué revela todo esto? Indica que si la superficie está tranquila, la agitación y el malestar existen dentro en estado latente. Espíritus perspicaces aprovecharían esta calma aparente para plantar los primeros jalones de la reorganización nacional, pero no hay que hacerse ilusiones: la política en España siempre ha sido ciega, y ahora está más obcecada que nunca. Mucho es lo que hay que hacer para preparar el renacimiento de todas las fuerzas vivas del país; pero no se piensa en un vasto

plan de concentración de todas las energías nacionales, que determinaría un mejoramiento general de la patria española. La Hacienda, el poder militar y naval, la instrucción y las obras públicas no constituyen objetivos para el poder público, sino temas a consignar en los programas de partido, y como la salvación no está en las palabras, sino en los hechos, hay que perseverar con tenacidad inquebrantable en la magna obra de despertar a la opinión, para que ella misma influya e imponga a sus directores la política de altura que demandan las circunstancias.

## MAS SOBRE GIBRALTAR

La cuestión de Gibraltar se impone, hemos dicho en diferentes ocasiones, y sea cuales fueren los propósitos de neutralidad de nuestro país, la cuestión avanza, preocupando a la prensa y a la diplomacia europea, es objeto de todo género de cálculos militares, y estallará el día, menos pensado, en forma de agudísimo conflicto, del que seremos víctimas si el gobierno no se decide con virilidad, que no excluye la prudencia, a conseguir en Europa la garantía sólida, eficaz e indispensable de nuestro territorio actual.

Por un lado, Inglaterra trata de calmar nuestros temores respecto a sus propósitos, excitando, en cambio, todos nuestros recelos contra Francia. Esta, por su parte, hace lo mismo que surral en el Mediterráneo, cambiando los términos. Si Francia realiza en el Mediterráneo maniobras navales, que suponen la posibilidad de reunir en un momento dado fuerzas superiores a las británicas, y de batirlas; si después de la visita ruidosa de Tolón parece contar con la complacencia ó algo más de Italia; si se dispone, por unos ó otros caminos, a hacer de Marruecos lo que Egipto es para Inglaterra, ésta, en cambio, se decide a gastar "ciento veinte millones" de francos en Gibraltar, desbarbando cañones que no son de posición, establece baterías que pueden barrer en media hora nuestras pobres defensas de Argeliras, y construye fortificaciones monstruosas, que si pueden tener por objeto otras guerras, son desde luego amenazas ciertas y positivas contra nuestro territorio.

El Sr. Moret pasa por anglo-filo. El señor Sagasta por franco-filo. El país no pasa por nada. Es el país de siempre, negligente, ignorante; cuidándose más de sus divisiones interiores que de sus gravísimas complicaciones exteriores; preocupándose de clericales y anticlericales y de tonterías verdaderas; sin caer en la cuenta de que están decidiéndose sus destinos en la política internacional.

La cuestión de Gibraltar va a ser la clave. ¿Despertará la nación? ¿Se resolverá el gobierno a tomar una orientación definida, clara y firme? Entraremos en el sistema de las alianzas, que se nos impone por necesidad absoluta, si hemos de hacer frente con éxito a una violación del territorio en Europa ó en África?

Creemos, en conciencia, que ha llegado el momento de decidírnos; que si continuamos por más tiempo en la política de aislamiento van a sorprendernos, más pronto ó más tarde, nuevas catástrofes.

## LOS CAMBIOS

Mirado aisladamente cada uno de los graves problemas que dificultan la vida nacional, ninguno haría desesperar de la suerte de España, pero la acumulación de tantos males — cuestión religiosa, crisis del crédito y del cambio, regionalismo, huelgas, complicaciones probables del exterior — no puede menos que producir hondas inquietudes. Ni en donde haya otras prácticas de gobierno

mejores, más voluntad y más luz en la práctica, se podría resolver a un tiempo tanto conflicto; pretenderlo aquí es rá soñar. Y si el abandono de cualquier problema de esos lo convertiría en desastre, ¿qué pensar del abandono de todos? La fácil visión de un porvenir tan sombrío como el que preparan las dificultades presentes, debe privar de sosiego aun a los que no llevan responsabilidades ni obligaciones en la dirección del país. Aminorar ese cúmulo de males que agotan la resistencia de España, atender a lo más urgente, en fin, prolongar la vida para sanarla cuando se pueda, es lo menos a que están obligados los gobernantes.

Una dolencia de las que no admiten demora es la de los cambios; reconoce todo el mundo el apremio de este problema, que ha llegado a ser la mayor preocupación de los extranjeros que nos vigilan y nos estudian.

Los proyectos aprobados por el Consejo de ministros y referente a la anulación de la plata y a la cartera del Banco, no resuelven la crisis de los cambios, pero representan un alivio inmediato y una parte de la solución.

Será de ver que haya para un debate político insubstancial y fastidioso todo el tiempo que pida la facundia inagotable de nuestros oradores, y que asegurada se cierre el Parlamento y no se disponga de tres ó cuatro sesiones para dejar aprobados los proyectos de Hacienda.

No tendría disculpa el caso. La discusión de estos asuntos, dilataada siempre a unos pocos especialistas, ha de ser ahora más breve por la urgencia de los proyectos, que no permite divagaciones ni entretenimientos vanidosos. Hay esa ventaja, y no hay en cambio ni pretexto siquiera para que nadie pida al Gobierno un aplazamiento que causaría pésima impresión.

## Los pedriscos de la región de la Marina de Alicante

Han sido desastrosos los efectos que produjo la tempestad de 14 de Junio último.

El pedrisco arrasó los campos de muchos pueblos, que han quedado en la mayor de las miserias.

Sus Ayuntamientos han instruido los correspondientes expedientes; entre el ministro, los alcaldes y el gobernador se han cruzados muchos telegramas; palabras, palabras, palabras.

Los infelices arruinados se mueren de hambre mientras el fisco les exige las contribuciones.

Afortunadamente para esos pueblos, un diputado ha levantado la voz en el Parlamento, y es de esperar que consiga algún remedio, siquiera pequeño, para tanto mal.

Nos referimos al diputado Sr. Torres Orduña, que en la sesión del Congreso correspondiente al día 3 planteó la cuestión en los siguientes términos:

«En la provincia de Alicante cayó el 14 de Junio un pedrisco horroroso que destruyó las cosechas en los términos de Nucia, Polop, Altea, Callosa, Benisa, Senya, Tentada, Benitachell, Gata y Jávea, cuyos Ayuntamientos se han apresurado a instruir expediente para la condonación de contribuciones y a solicitar al propio tiempo alguna cantidad del fondo de calamidades públicas. Como considero que, dado el estado del Tesoro, los fondos que pudieran suministrarse no habían de llegar a remediar necesidades de tanta importancia, creo que a más de atender estas exigencias más perentorias, hay otros medios, más remotos, si, pero muy importantes, y son que se construyan algunas obras públicas que tantos perjuicios han sufrido. Me refiero principalmente a dos carreteras que hay en construcción: una de Pego a Benidorm, de la cual están construídos los trozos primero, segundo y cuarto, y falta el tercero, el que comprende a los pueblos de Tarbena y Bolulla, hoy sin carretera

ni medio de comunicación moderno con la capital de la provincia.

Y otro trozo de carretera que queda por construir, el último, el de Confridos a Callosa; en la carretera de Alcoy a Callosa de Enlari.

Así, pues, ruego al ministro de Obras públicas que ordene, con la urgencia que el caso requiere, a los ingenieros de obras públicas de la provincia de Alicante que realicen, antes que otros trabajos y con toda preferencia, los de campo y gabinete relativos a los trozos de carretera antes citados, procediendo a su construcción en breve plazo, se conjurará en gran parte el conflicto que amenaza a aquella región.

El ministro de Agricultura ofreció al señor Torres Orduña atender su ruego en la parte correspondiente a la construcción de carreteras, si alguna dificultad legal e invencible no se opone.

El ministro de la Gobernación invitó a todos los diputados a que, juntos con el gobierno, se vea la manera de establecer un seguro sobre las cosechas, animales y aperos del trabajo agrícola, sobre la base de capitales que aportarían las diputaciones y Ayuntamientos, ya que el llamado fondo de calamidades públicas se agota siempre sin remediar ningún daño. Así lo ha hecho con buen éxito la provincia de Alava.

El pensamiento del Sr. Moret es digno de estudio, y la invención del Sr. Torres Orduña muy plausible y digna de agradecimiento.

## Notas y notitas

Ya habrá visto *El Graduado*, como le traían *El Liberal* y *La Opinión*, por haber dicho eso del desinterés con que sirvo ciertas causas. No creen en él y además le suponen adicto al duque de Tetuán y lo que es más triste, le echan en rostro sus defensas de los Sres. Gadea, Mataix, Bolrán y otros monárquicos.

Los ayuntamientos de la provincia de Valladolid, encabezado por D. Germán Gamazo, hace más de 20 años que no rinden cuentas.

Para hacerle honor al cacique.

Ha fallecido el padre del pobre periodista redactor de *El Imparcial*, D. Manuel Troyano.

El capitán general de Cataluña Sr. Delgado al cesar en su cargo es muy elogiado por la prensa catalana, que encomia sus relevantes servicios.

En Cádiz se ha verificado el entierro del valeroso condestable López Molinos, acto que ha resultado una grandiosa manifestación de duelo.

La Comisión del Mensaje, se ha constituido, nombrando presidente al Sr. Capdepón y secretario al Sr. Suarez de Figueroa. Distinguido que sea el Mensaje el gobierno, se propone suspender las sesiones.

La Delegación de Hacienda encarga a los Ayuntamientos que en fin de Junio no hayan satisfecho a la Hacienda su cupo de consumos correspondientes al segundo trimestre de 1901, remitan a dicha oficina en el improrrogable plazo de diez días, una certificación expresiva de las cantidades recaudadas en arcas municipales por dicho concepto y durante el expresado período, cuidando de separar la parte correspondiente al Tesoro de la aplicada a recargos municipales.



COLABORACION LITERARIA

"SOL DE LOS VALLES,"

CUENTO

Una real orden de Marina acaba de disponer que estando en todos los empleos...

S dice que la corte saldrá para San Sebastián del 15 al 20 del actual.

Alguien considera más probable la fecha del 17; pero lo seguro es que S. M. la Reina pasará en la capital de Guipúzcoa...

Marina mercante

Proyecto de ley

He aquí el proyecto de ley leído esta tarde en el Senado por el señor duque de Veragua...

Art. 1.º Se concede amnistía a cuantas personas hayan sido procesadas con motivo de informidades cometidas en los certificados de los viajes que se exigen para obtener el título de piloto o capitán de la Marina mercante...

Art. 2.º Se sobreseerá desde luego en las causas pendientes por el expresado motivo. Las personas que por ellas estén detenidas o presas serán puestas inmediatamente en libertad.

Art. 3.º La responsabilidad en que hubieren incurrido los amnistiados por daños y perjuicios causados a tercero, con ocasión de hechos a que se refiere este proyecto, quede subsistente y se hará efectivo a instancia de los interesados.

Mala costumbre

Siendo notorio que en Alicante son muchos los jovenitos que llevan armas prohibidas, debida sin duda al mal ejemplo que se les da por personas mayores...

Con un poco de celo se conseguirá fácilmente.

La Gaceta del día 29 de Junio publica el edicto convocando a oposiciones a la plaza de segundo profesor del laboratorio químico municipal de Valencia.

Crónica fúnebre

Ha fallecido en Madrid víctima de cruel enfermedad, la virtuosa señora doña Francisca Lloret Esquerdo, esposa de nuestro querido amigo particular, don Francisco Masía Martínez...

Venia padeciendo la difunta de una gran de inapetencia y su esposo obediendo indicaciones autorizadas, se la llevó a Madrid para que la vieran las primeras eminencias médicas habiéndola diagnosticado de cálculos biliares en la vegiga de la hiel...

La difunta fué esposa y madre modelo y por su carácter bondadoso y buen corazón se había conquistado el cariño del vecindario de Villajoyosa sin distinción de clases.

Desde Madrid en donde falleció el 29 de Junio último, fué trasladado su cadáver a Villajoyosa habiendo sido embalsamada como prescriben la ley de Sanidad verificándose el entierro el martes próximo pasado o sea el 2 de los corrientes, que fué una verdadera manifestación de duelo.

Los pobres han perdido a su bienhechora, pues la finada era sumamente caritativa.

En paz descanse y reciba su distinguida familia nuestro sincero pésame.

La excelente salud de que disfrutaban los vecinos del pueblo permitía al médico del mismo dedicarse algunos ratos a sus aficiones poéticas.

Todos los días hacía versos que dedicaba a las chicas de la aldea, teniendo para todas frases de lisonja, con las que ellas se enorgullecían.

Tocóle en vez a Clotilde recibir una epístola en verso, con motivo de la festividad de su santo, y en la dicha carta aseguraba el galeno que la moquita a quien la dedicaba era la más garrida y hermosa de cuantas respiraban las brisas del Mediterráneo.

Aunque esto lo había dicho ya a otras jóvenes, a ninguna como a Clotilde había designado con un apodo que fuese de gusto de la interesada y se hiciera popular en poco tiempo. Nominábala «Sol de los valles».

Este poético sobrenombre fué repetido por los mozos con acento de admiración y por las muchachas con retintín de envidia.

Emerenciano, al ver que todos le felicitaban por ser el novio de Clotilde no cabía en sí de gozo. Jamás se le había ocurrido tener celos. ¿Y de quién? El médico no se había significado con ninguna moza, pues a todas por igual prodigaba palabras galantes, pero sin intención de enamorarlas.

El primer disgusto que por cuestión de amoros tuvo Emerenciano, fué cuando Clotilde le dijo que iba a ir a Madrid una temporada a cuidar de su tía que estaba muy enferma.

Aquella ausencia, con la que nunca había contado, le asustaba como si se tratase de una separación eterna.

Clotilde marchó por fin, no sin que hubiese antes una escena entre los novios, en la cual se cambiaron promesas, regalos y apretujones.

Pasado algún tiempo, se supo en la aldea que la tía de Clotilde había muerto. Pero la noticia no tenía su origen en carta de ésta.

A todos les extrañaba que «Sol de los valles», no regresase al pueblo, pues una vez muerta su tía, nada tenía que hacer en la capital.

Rogándole que viniera escribió Emerenciano muchas cartas; sin contestación. ¿Qué le habría sucedido a Clotilde?

Muchos y diversos comentarios se hicieron a este silencio, alimentados por el afecto del conec que a Clotilde tuvieron los que los hacían.

Pero como en concreto nada se sabía, todos esperaban con ansia la ocasión de que alguno del pueblo fuese a Madrid para encargarlo a averiguase lo que hubiese acaecido.

El tío Abad tuvo precisión de ir a la capital de España, y como gran curioso que era, aceptó con gusto el encargo que se le hacía.

Como una bomba cayó en el pueblo la noticia que trajo el tío Abad de que la Clotilde «candaba en malos pasos».

Dividieron las opiniones y mientras unos calificaban de calumniosas las palabras lanzadas a los cuatro vientos por el tío Abad, otros se ponían de su parte, y hasta hubo alguno que se strevió a dar el pésame a Emerenciano con acentos de rechifla.

Desde aquel día, el pobre mozo era recibido en todas partes con risas y cachicheos, y estas desagradables impresiones iban a enlazarse en su mente con la idea obsesiva de que la Clotilde «candaba en malos pasos».

Pero como todo pasa y al cabo se olvida, otras noticias de más actualidad ocuparon la atención de las gentes, y llegó un día en que el nombre de «Sol de los valles» no fué pronunciado por nadie.

Sentado en el pilón de la fuente que hay a la entrada del pueblo, poseído de enervante melancolía, con los ojos fijos en la luna, y sin hacer movimiento alguno, esto Emerenciano que, atormentado por su pasión y sus celos, busca en la soledad del campo y en la tranquilidad de la noche un poco de calma para su espíritu.

Aquel monótono silencio fué interrumpido por el leve ruido que producían los pasos de una persona que se acercaba a la fuente.

Cuando llegó junto a Emerenciano, éste lo advirtió, y por un movimiento instintivo de precaución se puso en pié.

Tan hondamente le impresionó la presencia de la mujer que tenía ante sus ojos, que no acertó a pronunciar palabra alguna ni a moverse.

Junto a él estaba «Sol de los valles»; pero tantas cosas se habían dicho de ella, tan enlazadamente se había pronunciado su nombre con el da ciertos parajes, que al amor que antes la profesaba le había irremplazado la compasión, ya que el odio no tenía cabida en su pecho.

La hermosura de Clotilde se ha marchitado; al carmín de sus mejillas ha sucedido una palidez cadavérica; está delgada, tose mucho...

Clotilde, al reconocer a su antiguo novio, lanzó un grito de suprema esperanza; é intentó abrazarle al mismo tiempo que le decía: «¡Perdón, Emerenciano!»

Pero el torbellino de los celos, más aterrador que nunca, sobrepujo a la compasión que aquella desdichada le inspiraba, y la contestó con acento brutal.

«¡Marcha!»

«¿También tú me desprecias?» Dijo «Sol de los valles» haciendo esfuerzos para contener el llanto.

Clotilde se sintió sin fuerzas para insistir, y conformándose con su destino encaminó sus torpes pasos a la aldea, esperando hallar abrigo en el hogar materno.

La curiosidad venció al honor en lucha empeñada y a los tres días el vecindario se congregaba en casa de Clotilde.

Sus amigas de antes, que no habían creído «lo que por el pueblo se decía», preparábase a festejarla, y sus rivales a afear en su presencia la conducta que había observado en la capital.

Unas y otras llegaron hasta la alcoba de Clotilde y allí las detuvo el respeto que les inspiró el cuadro que se presentaba ante su vista.

La anciana madre de Clotilde, arrodillada junto a la cama, retenía entre las suyas las manos heladas de un ser que agonizaba.

«Sol de los valles», víctima de fulminante enfermedad, ha acudido al pueblo a morir junta a su madre, a llevarse el perdón.

Todas aquellas jóvenes que aunque murmuradoras tenían buenos sentimientos, contemplaron la escena con lágrimas en los ojos; y al fijar su atención en el semblante de la moribunda, observaron que sus labios se hallaban contráidos como si en el postrer momento quisiese sonreír y que su vidriosa mirada estaba fija en el techo, cual si pretendiera romper aquel obstáculo, para dirigirla a lo infinito.

Miguel Sanchez de las Matas.

CORREO DE MADRID

El emulo de D. Tancredo saltó al redondeo no mercedendo que el conde se fijase en su persona. Hizo bien el animal.

Julio 7 1901 Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA - Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario: La cuestión Vega de A. mijo sigue en el mismo estado.

El gobierno insiste en que podrá solucionar la satisfactoriamente durante las próximas vacaciones veraniegas.

El martes próximo comenzará en el Senado la discusión del Mensaje.

Se anuncia que el marqués de Campo defenderá una enmienda al Mensaje tratando sobre el regionalismo.

Se ha dicho que el marqués de la Vega de Armijo estaría de regreso en Madrid el miércoles próximo, pero personas allegadas a dicho señor afirman que esto es inexacto.

Añaden que el marqués se propone estar unos días en Bilbao, luego marchará a la finca del marqués de Riestra, «La Cairra», en donde permanecerá una corta temporada, marchando de pués al castillo de Mos.

Al final de la sesión del Congreso, se discutieron las actas de Barcelona.

La comisión impugnó el voto de las minorías.

Se aplazó hasta la sesión del lunes, la contestación a la pregunta de los romeristas sobre la dimisión de Vega Armijo.

Romero Robledo reclamará, en la sesión del lunes, sobre las atracciones que se han introducido en el extracto de sesión de ayer.

El Corresponsal.

Varias noticias El domingo aparecieron fijados en las cafes de esta capital un precioso cartel de nuestro estimado y valiente colega «Pueblos de Va»

lencia, obra del insigne pintor Serola y un concienzudo trabajo del litógrafo valenciano D. José Ortega, que honra sus talleres.

El cartel está batallador como el periódico que anuncia y con esto queda hecho el elogio que merece.

TEATRO CIRCO

Anteanoche, verificóse en este Teatro Circo, la gran función extraordinaria organizada por la sociedad «La Caridad», cuyo producto se destina al sostenimiento de las escuelas laicas de esta capital.

De las ocho y media de la noche empezó el público a llenar el amplio circo, que bien pronto se vió repleto de gente. Ocupadas la mayor parte de las localidades, palcos, gradas y butacas, el local ofrecía al comenzar el espectáculo animado y brillante aspecto.

La comisión organizadora puede estar satisfecha. El pueblo alicantino acudió a la invitación para aplaudir a «Electra» con entusiasmo y ser el censor de los odiosos Pantalones.

Había allí caras conocidas de antiguos veteranos de la República. La juventud y la mujer estaban también muy bien representadas en número y calidad, como esperáramos sucediese.

Los aplausos comenzaron al oír la música patriótica y no cesaron durante toda la noche; así como las llamadas a escena y vivas a la libertad y muerte a la reacción y al jesuitismo. Una continuada explosión de entusiasmo, y a todo esto el nombre del ilustre Pérez Galdós en todos los labios. ¡Hermoso espectáculo!

La ejecución de la obra fué esmerada, más que aficionados eran consumados actores los intérpretes de «Electra». La señorita Vazquez, señora Casañas y señores Palazor, Alemán, Miralles y Quersada, que trabajaron con empeño para salir airoso en su cometido, lo cual consiguieron, siendo aplaudidísimo por el público.

Los toros

No queremos escribir una reseña de la corrida de «moruchos» verificada el domingo por tarde en esta plaza de toros, porque la cosa no o merec. Aun el fue una serie de emociones toda la tarde, pues los incidentes se sucedían sin cesar. El público, pesar de que el ganado era de poca calidad o tuvo el alma en un hilo.

Los espadas, «Carpinterio», «Confiterio» y «Triunfante» con sus cuadrillas estuvieron bastante mal salvo alguna excepción. Y el último «morucho» fué al corral. Más tarde tuvo bien T. Janito.

La presidencia a cargo del Sr. Chinarro muy bien.

El emulo de D. Tancredo saltó al redondeo no mercedendo que el conde se fijase en su persona. Hizo bien el animal.

La mirada buena, y ya sabe el camino la empresa el camino para hacer «negocio», organizar mogigangas.

Se encuentra en el nuestro compañero de la prensa director de «El Correo» don Florenino Elizalde, cuyo restablecimiento deseamos.

Malos vientos corren a la conpanía de don Antonio Vico, quien con mala ventura, a trabajo últimamente en el teatro de Oaxaca.

Procedente de Murcia y acompañado de su distinguida señora llegó ayer a esta capital, nuestro respetable amigo y paisano D. Francisco Medel Asensi, catedrático del Instituto de segunda enseñanza de dicha ciudad.

E señor Medel, como en años anteriores, pasará la actual canícula veraniega entre nosotros.

La Asociación de artistas dramáticos y líricos ha acordado, en Junta general, abrir una suscripción en favor de D. Pedro Delgado.

En un brevijo que realizó a Madrid el día 30 de Junio último, regresa a dicho punto el 11 del presente a las seis y cuarenta y cinco minutos de la tarde.

Ha marchado a Madrid, nuestro querido amigo el oficial segundo de Administración militar, D. Conrado Climent, acompañado de su distinguida esposa.

A la estación han bajado a despedirlos, gran número de amigos.

Ant-ayer pasó a saludar al general Molina, una comisión del Tiro Nacional.



# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

## Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—Depósito de vidrios planos.

En Novelda, se celebró el domingo por la tarde la procesión del jubileo y una manifestación y meeting antioficial. Es decir hubo para todos los gustos.

El meeting se celebró en el teatro Jorje Juan asistiendo gran concurrencia, bajo la presidencia de D. José Ausó de la fusión republicana que resumió los discursos de los oradores señores Amo de Monovar, los periodistas noveldenses Mira y Serrano, y los conocidos republicanos alicantinos D. Baldo-mero Lopez, Guardiola Ortiz y Rizo y Cabot, que estuvieron muy elocuentes.

Se aprobaron varias bases relativas a la denuncia del vigente concordato, y en medio del mayor orden organizó una manifestación que se trasladó a las casas consistoriales, con objeto de entregar al alcalde las bases acordadas a los efectos que procedan, encontrándose los manifestantes con los del jubileo cerca de la casa del pueblo, sin que ocurriese nada de particular.

Ayer mañana fondeó en aguas del puerto una escuadrilla de la marina de guerra inglesa compuesta de diez buques, cuyas dotaciones saltaron a tierra en su mayoría visitando la población.

El objeto de la venida de la escuadra es el provisionarse de carbon y agua, y la manda el teniente de navío Mr. I. C. Dynsley.

Ha regresado de Madrid el señor barón de Petrés, marchando inmediatamente a sus preciosas quinta de la huerta a reunirse con su distinguida familia.

En los días 25 y 26 se verificarán en Santapola dos corridas de toros de Florez, de la Sierra de Segura, cuya lidia correrá a cargo del diestro Julio Martínez (a) Templaito.

Desde el día 14 al 16 del actual, se celebran en Callosa de Segura grand s fiestas y feria.

Ha sido ventajosamente contratado para el Teatro de la Línea, nuestro paisano el aplaudido barítono D. Gaspar Rodríguez.

Nuestro ilustrado paisano D. Francisco Lloret Bellido, ha inaugurado en San José de Costa Rica, un Instituto técnico comercial que ha alcanzado éxito brillante en aquella República.

Procedente de la Corte ha regresado a esta capital nuestro querido amigo el senador del reino y elocuent letrado D. Rafael Beltrán Ausó, a quien enviamos nuestro más afectuoso saludo de bienvenida.

S. M. la reina, accediendo a la respetuosa súplica que le hizo el señor alcalde, ha remitido una magnífica escribanía de bronce y mármol para que sirva de premio en los Juegos florales que deben celebrarse en las fiestas de Agosto próximo.

El regalo es una verdadera obra de arte.

En el acreditado colegio de San José de esta ciudad, dirigido por D. Celestino Chinchilla, se han abierto clases de repaso de la asignatura de segunda enseñanza y grado de bachiller pero los alumnos que tengan que examinarse en Septiembre próximo en nuestro instituto provincial.

Dichas clases durarán hasta el 20 del citado mes y se hallan a cargo de los distinguidos profesores del referido colegio.

En el tren correo de Madrid ha regresado a Yecla el simpático novillero Ricardo Martínez «Yeclano», después de haber permanecido entre nosotros breves horas.

### Gran fábrica de fuegos artificiales

Situada en la villa de San Juan (Alicante).

(casa fundada en 1855)

Fuegos españoles, chinos y japoneses. Hijos de Vicente Vera y Vidal é hijos de Vicente Jornet.

Director, D. Amadeo Vera. Esta casa montada a la última altura, ofrece los trabajos con la mayor economía.

Para más estables, pidan un programa a su único representante en Alicante,

D. Alfredo Miralles Asensi.

### DEPILATORIO VENUS

NO MAS VELLO NI PELOS MAL COLOCADOS

Desaparición instantánea, sin molestia ni dolor del vello ó pelos, por el Depilatorio VENUS, el cual ha sido analizado por eminentes químicos, quienes certifican que su uso, a más de ser completamente inofensivo, preserva de los granos, manchas y de más enfermedades comunes a la piel; así como varios señores médicos que han estado al cuidado de su aplicación, en distintos casos, atestiguan sus inmejorables resultados.

Preparado por la casa: J. LL. PRUNES. Despacho: GOBERNADOR, 6, Barcelona.

Precio: 5 pesetas frasco.—Se remite certificado por correo mandando 6 pesetas en sellos u otra forma de fácil cobro.

Detalle: En las principales Perfumerías, Droguerías, peluquerías y Salones de peluquería.

### Nueva línea de vapores

ENTRE

## ALICANTE Y ORAN



### EL VELOZ VAPOR «ROSARIO»

Saldrá de este puerto, directo para ORAN, todos los martes, a las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros a precios muy económicos.

Para más informes, dirigirse a D. Eduardo Galiana, San Fernando, 30, Alicante.

### Elegante horchatería

DE

## ANTONIO LOPEZ JEREZ

Este acreditadísimo tirronero ha abierto ya su renombrada horchatería, y ofrece a sus inalterables parroquianos, como en años anteriores, en el Pasaje de Amérigo, sus esmerados y ricos helados de todas clases.

También se sirven chocolates elaborados por el mismo López.

### Pasaje de Amérigo

### LOS MISTERIOS DE PARIS

896

«La gran señora dueña de este palacio es mía y la tengo a mis pies; esta mañana me aguardaba en mi casa...»

Florestán se había entregado a estas halagüeñas reflexiones al atravesar los tres ó cuatro salones que conducían a la pieza en que estaba de ordinario la marquesa.

La mirada que se echó al pasar por delante de un espejo completó la excelente opinión que tenía de sí mismo.

El ayuda de cámara abrió los dos hojas de la puerta del salón, y anunció:

—¡El señor vizconde de Saint-Remy!

Nadie podría pintar el asombro y la indignación de la duquesa, porque creía que el conde no habría ocultado a su hijo que ella lo había oído también.

Hemos dicho ya que el amor de la duquesa de Lucenay, al saber que Florestán era un infame, se había apagado de repente y convertido en un «dén glacial».

También hemos dicho que en medio de sus ligerezas y sus errores, la de Lucenay había conservado puros é intactos los sentimientos de rectitud, honor y lealtad caballerosa, con todo el vigor y las exigencias de un hombre de honor, y que tenía las cualidades de sus defectos y las virtudes de sus vicios.

### LA SIN RIVAL

## Gaseosa CERNUDA

Pídsese en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio a domicilio

### Viuda é hijos de García B. Reyner

Plaza de la Constitución, 8, Alicante

ALMACEN DE COLONIALES

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

Cacaos,

Thé,

Café,

Azúcares

Selectos chocolates elaborados a brazo

### LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE

LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores Jeanne Conseil, Conseil Hermanos

Conseil, Yves Conseil, Arthoise Conseil, Le- trois frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil y Conseil Père. Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2, 33.

### ULTIMA HORA

Madrid 8

Kruger opónese a que se armen buques corsarios con la bandera del Transvaal contra el comercio inglés.—Espérase con impaciencia el pronunciamiento de Tregán contra política gobierno y en el que exigirá explicaciones sobre pérdida colonias.—No es cierto que el cabecilla filipino Belarmino háyase sometido a los yankees.—El domingo próximo se celebrará en Barcelona un meeting catalanista para pedir al gobierno la concesión del concierto económico.

Madrid 8

Confírmase fiestas Constantinopla. Senado pídenese medidas sanitarias Comisión Mensaje. Congreso discurrirá Armijo insistirá dimisión. La familia real marchará a San Sebastián el día 17.

ALICANTE

Imp. y Lit. de T. Muñoz.

### FOLLETIN DE LA UNION

897

Consideraba el amor de un modo tan caballeroso como un hombre; y aún lo trataba con más ardor, más generosidad, más valor, y sobre todo con más horror a toda especie de bajezas.

Iba aquella noche a una visita de alta sociedad y, aunque sin brillantes, estaba vestida con el gusto y magnificencia que tenía por costumbre: se había dado sin escrupulo, como mujer de corte, un rojo vivísimo hasta los mismos párpados, y su hermosura esplendente en medio de las luces y su figura de «diosa sobre una nube», hacían aún más admirable el aire soberano que nadie en el mundo poseía como ella, y al cual sabía dar en casos oportunos una insolencia deslumbradora.

Conocido es ya el carácter altanero y determinado de la duquesa; figurémonos por esto cuál no sería su aspecto y su ademán al entrar el vizconde tocando apenas el suelo, resuño y confiado, y decirle con amoroso acento:

—¡Mi amada Clotilde! ¡qué buena y digna estás! ¡qué hermosa!

El vizconde no pudo concluir.

La duquesa estaba sentada y no se movió de su asiento; pero su aspecto y su mirada revelaron un desprecio tan sereno y profundo, que Florestán se quedó atónico sin poder pronunciar una sola palabra, ni dar un paso hacia adelante.

Jamás había visto a la de Lucenay en aquella



# SECCION DE ANUNCIOS

## La salud en Onteniente (VALENCIA)

Las aguas de Nuestra Señora de la Salud, incomparables por la cantidad y calidad de sus mineralizadores (bicarbonatos, cloruros, ioduros, etc.), son el más remedio que se conoce para combatir las afecciones de las vías digestivas; los infartos del hígado, bazo, etc., el artritismo, esorofitismo, catarros vesicales, erupciones herpéticas y muy especialmente en la **Diabetes sacarina**. Únicas en su clase y las más alcalinas entre las nacionales y extranjeras. Pídanse en todas las farmacias y droguerías.

### La Cerámica Alicantina

#### DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios de competencia con los más económicos. **FABRICA:** Capretera de San Vicente, teléfono núm. 161. — **DESPACHO:** Alicante, calle de S. Fernando, núm. 89, teléfono núm. 13.

### AGENCIA MARITIMA

Servicios regulares para El Havre, Rouen, Brest, Nantes, Saint Nazaire, Oette, Marsella, etc., por los vapores de las Compañías Havraise Peninsulaire (ex-Grosos) de Navigation Mixte (ex-Touache) Tandonnet Freres, Flornoy et Fils Verdean et Compagnie etc. etcétera.

Seguros Marítimos. Compagnie la Suisse de Zurich. Seguros contra los Accidentes y la Responsabilidad Civil. Compagnie la Zurich de Zurich. Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 55.

### Rosser, Viuda de Guixot y Comp.<sup>a</sup>

#### ARMADORES

#### Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales. Transportes combinados por el interior de Francia. Tránsito directo para Inglaterra.

SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS. Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle. ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 80, y San Fernando, 19.

### La Industrial Alicantina

Grandes fabricas de chocolates, fideos y pastas finas

### Roman Bono Guarner

#### Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

### E. BOTÍ CARBONELL

#### FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

### LOS CHORICEROS

#### GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más autorizado en el ramo de salchichas y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

### Mariano Alvarez

### LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos.

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

#### Garantías

Capital social efectivo	Ptas. 12.000.000
Primas y reservas	44.028.645
<b>Total</b>	<b>56.028.645</b>

### 33 años de existencia

**SEGUROS CONTRA INCENDIOS**  
Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acrecienta la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

**SEGUROS SOBRE LA VIDA**  
En este ramo de seguros, todos los tipos de combinaciones, y especialmente los Planes de Reducción, Planes de Ahorro, Planes de Diferido y Planes de Retiro. **DAS** que cualquier otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 38.

### LOS MISTERIOS DE PARÍS 898

actividad, y no podía creer que fuese la misma mujer a quien había hallado siempre afectuosa, tierna y ciegamente sumisa, porque nada es más humilde que una mujer resuelta, ante un hombre a quien ama y que la domina.

Pasada la primera sorpresa, se avergonzó Florestán de su debilidad, recobró su acostumbrada audacia, y dando un paso hacia la de Lucenay, para cogerle la mano, le dijo con voz ancha y cariñosa.

—¡Dios mío! Clotilde, ¿qué tienes? Jamás te he visto tan hermosa, y sin embargo...

—¡Oh! ¡es ya, demasiada imprudencia!—exclamó la duquesa, retrocediendo con tal disgusto y altivez que Florestán quedó aterrado y sobrecogido; pero recobrando pronto alguna firmeza, le dijo:

—¿Me diréis a lo menos, Clotilde, cuál es el motivo de cambio tan repentino? ¿En qué os he ofendido? ¿qué queréis?

La de Lucenay, sin responder, lo miró de pies a cabeza, con una expresión tan insolente, que el rostro de Florestán se encendió de cólera, y exclamó.

—Ya sé, señora, que acostumaréis a romper con todos violentamente. ¿Es un rompimiento lo que buscáis?

—La pretensión es extraña!—contestó la de Lucenay lanzando una carcajada sardónica.—Te-

### FOLLETTIN DE LA UNIÓN 895

Cuando el duque de Lucenay entraba en su casa con el paraguas en la mano y calzado con gruesos chaucelos (pues aborrecía salir de día en coche), se hacían iguales evoluciones domésticas y con el mismo respeto, pero a los ojos del observador había una gran diferencia en las fisonomías en el recibimiento que se hacía al marido y en el que se hacía al amante.

La misma atención respetuosa se manifestó en el salón de los ayndas del cámara cuando entró Florestán; uno de ellos marchó delante de él para anunciar su llegada a la duquesa de Lucenay.

Jamás se había sentido el vizconde más triunfante, más ligero, ni más seductor y seguro de sí mismo.

La victoria que había conseguido sobre su padre aquella mañana, la nueva prueba de afecto de la duquesa, el gozo de haber salido tan milagrosamente de una situación terrible, y la confianza que le inspiraba su buena estrella, daban a su semblante una expresión de audacia y buen humor que lo hacían más seductor aún.

En una palabra, jamás se había encontrado más a su gusto, y tenía razón, porque jamás había parecido más elegante y garboso en tall, delgado y flexible; jamás había levantado la frente con más alta nería, ni había arrullado jamás con más durezza su orgullo este pensamiento:

### COLEGIO DE SAN JOSE

Incorporado al Instituto provincial

#### MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico. Se admiten alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª Enseñanza y carrera de comercio. Para el ingreso, matrícula y cuantos datos puedan desearse, dirijanse los padres y interesados al director D. Celestino Chinchilla-Belen, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.



### LA ELEGANTE

Corsetería.—Sagasta, 4 (antes San Francisco)

La única casa que en esta calidad los hace en diferente modelo, con elegancia.